

## TOLOSA / Algo está cambiando en la biblioteca

TOLOSA. DV. La biblioteca de Tolosa es un continuo entrar y salir de gente, pero en los últimos años estos usuarios han cambiado sus hábitos y también su periodicidad para visitarlas, y es que las bibliotecas, al mismo tiempo que avanzan las nuevas tecnologías, ya no son lo que eran.

En época de exámenes hay que acudir a primera hora para poder coger un asiento, pero el resto de los días, no hay demasiada gente. Se hacen numerosas consultas, pero a través de la red, mientras que el papel pasa poco a poco a la historia. Estos son cada vez más dos de los aspectos que caracterizan a la biblioteca de Tolosa. Sin duda, un perfil, que puede extenderse al resto de estos espacios.

La biblioteca ha dejado de ser un lugar de consulta tal como lo conocíamos hasta ahora, debido a la influencia de internet, destaca contundente Karlos Linazasoro, responsable de la biblioteca de Tolosa. Para qué entrar en una biblioteca pudiendo acceder a toda la información de internet con un solo click, explica Karlos.

Por este motivo, los libros de consulta acumulan polvo en las estanterías, pero por el contrario, es habitual encontrarse con más de cuatro o cinco usuarios conectados a la red desde su propio ordenador portátil, a modo de librería virtual.

En otro sentido, Karlos Linazasoro, observa cómo la biblioteca se está convirtiendo cada vez más en un lugar de estudio, aunque, como ha dejado claro, no de libros de consulta: Los estudiantes vienen aquí con sus apuntes en época de exámenes. Las salas se llenan y es cuando más gente podemos ver, expresa el bibliotecario.

La consulta de periódicos es algo que aún funciona, menciona, pero se prestan cada día una media de 16 libros, 10 películas en DVD y algunas revistas y CD. Unas cifras escasas según los habitantes que tiene Tolosa. Hay 3.500 carnets de biblioteca, añade Karlos, pero muchos no lo utilizan y hay quien ni siquiera viene a retirarlo después de haberlo solicitado. Con los datos en la mano, Karlos reconoce que no es una biblioteca demasiado visitada para este fin. Además, en el salto de la adolescencia a la juventud y madurez se pierden muchísimos lectores, sobre todo, porque ya no están obligados a ello en la escuela. Y una vez salen de allí, hay demasiada competencia audiovisual, está todo muy informatizado.

### **Gustos uniformados**

Por ello, continúa Karlos, los que siguen pidiendo préstamos son los que de verdad disfrutan de la lectura y tienen verdadera afición. Aunque algo que es casi escandaloso es que tan sólo el 11% de los préstamos que se hacen son libros en euskera, en una zona tan euskaldun. Y dentro de los libros que

más se llevan son los típicos best sellers. Algo que denota que hasta los gustos en la lectura se están uniformando.

En definitiva, parece que la biblioteca se enfrenta al fin de una era y pierde quizás ese halo casi misterioso que las envolvía. A partir de ese momento, de alguna manera tendrán que ser capaces de adaptarse a una sociedad diferente, dice Linazasoro.

### **PATXI ÁLVAREZ / Aquí puedo leer varios periódicos**

Patxi Álvarez es un asiduo a la biblioteca de Tolosa, aunque en este caso, prefiere los periódicos a los libros. Vengo cada mañana desde hace más de 10 años y le dedico dos horas a la lectura de distintos periódicos. Y por lo general no suelo hacer uso de otros servicios, señala este usuario y explica: Elijo la biblioteca porque tiene una buena variedad de prensa todos los días y en otro lugar no podría acceder a tantos periódicos. Además, aquí hay un ambiente tranquilo y silencioso.

### **IGOTZ ARDEO / Traigo el ordenador para conectarme**

Los ordenadores son cada vez más comunes en las bibliotecas. En la de Tolosa también y es habitual ver gente conectada a internet a través del sistema WiFi con su propio ordenador portátil. Igotz Ardeo es uno de los usuarios: La verdad es que no vengo casi nunca, pero hoy en casa he tenido problemas para conectarme a la red y he venido aquí. Si me sobra un poco de tiempo, aprovecharé para leer el periódico, porque a pesar de ser usuario de internet, los periódicos digitales no me van.

### **MIKEL INSAUSTI / Vengo en la época de exámenes**

Mikel Insausti es otro de los usuarios ocasionales de la biblioteca. Es estudiante de Magisterio y normalmente se deja ver por las salas de la biblioteca en época de exámenes. Suelo venir dos o tres semanas antes de los exámenes. Creo que me concentro más, porque es un lugar silencioso, sin distracciones y con menos tentaciones que en casa, señala Mikel. Por otra parte, comenta que tiene el carnet de la biblioteca y de vez en cuando le gusta coger algún libro de lectura.

### **ALEXANDER VILLARROLAIN / Es buen lugar para trabajos en grupo**

Alexander Villarrolain suele acudir a la biblioteca, pero por lo general, lo hace acompañado: Es un buen lugar de reunión para hacer trabajos de la universidad en grupo y para buscar alguna información concreta en las enciclopedias, pero la verdad es que ahora merece la pena buscar en Internet, porque lo tienes casi todo y te evitas sacar fotocopias y andar buscando entre tanto libro. Karlos nos suele ayudar a buscar pero internet sigue siendo más cómodo, indica Alexander.